

1 Ergebnisprotokoll der AStA-Sitzung vom 19.09.2016

2

3 Anwesenheit

4 Tobias Rahner (Pol. Bildung), Lisa Schmidt (Beauftragte Kultur), Katharina Corleis (AStA-Sprecherin,
5 Sitzungsleitung), Torsten Puschmann (AntiRa), Anja Ebert (Studieren mit Kind), Tobias Postels
6 (Beauftragter Nachhaltigkeit), Miriam Bourehil (Beauftragte Pol. Bildung), Jannes Schmacker (Kultur),
7 Mirijam Frühauf (Fachschaften), Lynn Marie Kaiser (Öffentlichkeit), Ole Rust (Beauftragter Vorstand),
8 Vanessa Puzio (AStA-Sprecherin), Holger Robbe (Finanzen), Nikolaj Schulte-Wörmann (BeRef),
9 Yvonne Röbbcke (Semesterticket-Härtefall, BeRef), Haiko Meents (Gefl. Studierende, Protokoll), René
10 Bloch (Ext. HoPo), Hannes Baumgärtner (Verkehr), Evgenij Kuratsch (SchwuRef), Jaro Ehlers (Int.
11 HoPo), Eike (Int. HoPo), Pierre Monteyne (Nachhaltigkeit), Katharina Humbert (AStA-Sprecherin)

12 Tagesordnung & Anträge liegen den Sitzungsunterlagen bei.

13

14 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

15 Katharina Corleis begrüßt alle anwesenden Personen und eröffnet die Sitzung um 14:16. Die
16 Sitzungsleitung stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist.

17

18 2. Vorstellungsrunde

19 *Siehe Anwesenheitsliste. Gäste und Mitglieder stellen sich kurz vor.*

20

21 3. Protokoll 05.09.2016

22

23 Katharina C.: Gibt es Änderungswünsche?

24 Zeile 201: Beats nur mit einem „e“.

25 Zeile 178: Das Buch heißt „Queerhass“, nicht „Queerass“.

26 Abstimmung: Mit 1 Enthaltung angenommen.

27

28 4. Finanzen

29 a. externe Finanzanträge

30 KEINE

31 b. Interne Finanzanträge

32 Antrag Salzborn (Evgenij)

33 Diskussion: Prof. Salzborn soll nach Oldenburg kommen und zum Thema Antirassismus und
34 Menschenrechte reden. An der Uni Oldenburg gibt es leider keine_n Lehrende_n, der_die diese
35 Qualifikation aufweist, weil alle Stellen in der Politikwissenschaft nur positivistisch ausgeschrieben
36 werden.

37 Abstimmung: Einstimmig angenommen.

38

39 **Musik? Mit Vergnügen! (Haiko)**

40 700€ für ein Musikprojekt mit Geflüchteten, was mindestens 6 Monate geht, allerdings längerfristig
41 angelegt.

42 Diskussion: Für Arbeit mit Geflüchteten wird im AStA schon sehr viel Geld ausgegeben. Zu Ungenau
43 Kostenaufstellung und zu wenig Bezug zu Studierenden. Warum ist das Institut für Musik nicht
44 eingebunden? Besser ist Vertagung, damit Haiko den Antrag überarbeiten kann.

45 Abstimmung: Vertagt.

46

47 **Rechtsanwalt (Jaro)**

48 Hilfe für Studierenden in einem Gremium, 500€.

49 Diskussion: Vorschlag: Erstberatung für 500€ genehmigen. Es gibt Personen an der Uni an manchen
50 Fakultäten, die bewusst versuchen, Studierende aus Gremien auszuschließen. Der AStA ist hier in der
51 Pflicht, zu helfen.

52 Abstimmung: 500€ für Erstberatung; Einstimmig angenommen.

53

54 **Ole Rust Stundenänderung (Vorstand)**

55 Diskussion: Solange Marius nicht da ist, wird Ole die Homepage mitbetreuen. Daher soll er von 10 auf
56 15 Stunden hochgestuft werden. Marius Stunden werden dann auf 0 gesetzt. Ole macht weiterhin
57 das Schulprojekt.

58 Abstimmung: Mit einer Enthaltung angenommen.

59

60 **AStA-Zeitung Zusatz (Vorstand, Ö-Ref)**

61 Budget muss aufgestockt werden um 800€.

62 Diskussion: AStA-Zeitung wird sehr viel dicker als erwartet, doppelt. Die nächste Zeitung soll am
63 22.11. herauskommen. 800€ zusätzlich werden benötigt und stehen zur Abstimmung.

64 Abstimmung: Einstimmig angenommen.

65

66 **c. Finanzberichte**

67 Keine.

68

69 **5. Berichte**

70

71 **Kultur**

72 Planung des Benefizkonzertes und Grillen. Umfrage auf Stud.IP für das Kulturticket ab Oktober.
73 Kulturticker geht durch die Decke. Haben viele Klickzahlen. Kulturorganisationen unterstützen uns
74 mit Karten. Anträge gerade nicht sehr viele. Spendengelder der Schlosshöfe sind jetzt da.

75

76 **AntiRa**

77 Stammtischpause momentan. Bald gibt es Sticker und Buttons. Vortrag über die Neonazistrukturen
78 geplant.

79

80 **Pol. Bildung**

81 Vor ein paar Tagen hat eine Verbindung Werbung auf Stud.IP gemacht. Wurde nach Intervention von
82 uns gelöscht. Jetzt die Idee dazu: Den Film „7 Tage in einer Studentenverbindung“ zeigen, zusammen
83 mit SchwuRef und BeRef. Passt grob zur Sektenreihe.

84

85 **Ö-Ref**

86 Neue Flyer für alle Referate. AStA-Zeitung ist unterwegs. Zur O-Woche Flyer mit allen
87 Beratungsangeboten. Kümmert sich um internationale O-Woche und die Programmpunkte des AStA.

88

89 **Ext. HoPo**

90 Werde doch zur fzs-Veranstaltung fahren.

91

92 **Datenschutz**

93 Überarbeitung im Konzept läuft.

94

95 **Studieren mit Kind**

96 Eltern-Kind-Raum in Wechloy bewilligt! 2 Räume werden zu einem zusammengefasst. Konzept
97 kommt von Frau Müller (Familienservice) und Anja. Der Umbau startet mit dem Umbau der Mensa.
98 Wintermarkt in Planung.

99

100 **Shop**

101 Entwickeln Plakate für die Shops.

102

103 **Nachhaltigkeit**

104 Am Donnerstag, den 22. Soll der Nachhaltigkeitstisch stattfinden. Kooperation mit
105 Lastenräderverleih.

106

107 **Studentenwerk**

108 Mensa Ofener Straße: Es wird wieder gebaut. Heute wurde pünktlich wieder Essen serviert.

109

110 **Semesterticket-Erstattung**

111 Schon viel eingereicht worden. Beratung wird gut angenommen. Infos von der Homepage jetzt auf
112 Broschüre zusammengefasst. Anträge werden ab Oktober ausgezahlt. Falls Yvonne nicht da ist, alle
113 Anträge hinten oder vorne ins Postfach und nicht ins BeRef.

114

115 **BeRef**

116 Vorbereitung für die O-Woche abgeschlossen. Florian wird anfangen im BeRef. *Trauma und Schule-*
117 *Workshop* ist ausgebucht. Das ist ein großer Erfolg.

118

119 **Fachschaftenreferat**

120 Es gibt Fachschaften, die zu spät waren mit den Erstiheften. Es ist wichtig, dass die Deadlines
121 eingehalten werden.

122

123 **Interne HoPo**

124 Letzte Woche viele Beratungsgespräche, besonders zu Abschlussarbeiten und Notenproblemen.
125 Studienqualitätskommission fand statt. Viele Dinge aus den Begehungen wurden sehr zu unserer
126 Freude genehmigt. Weitere wichtige Anschaffungen, z.B. ein extra Notebook für den
127 Nachteilsausgleich, Campusradio wird weiterhin unterstützt, Ringschleifenanlage wird angeschafft,
128 Bibliothek: zusätzlicher Gruppenraum, Studienzellen werden einen Hocker bekommen, Citavi wurde
129 verlängert.

130

131 **Vorstand**

132 Gemeinschaftstermin zwischen Unikum, Frau Fahnenkamp, Studentenwerk, und vielen weiteren
133 bezüglich der Spendengelder für das Unikum. Chaos soll geklärt werden. Präsidiumsgespräch:
134 Besprochen wurde, dass Holger einen Antrag schreibt für Ladestationen für Tablets und
135 Mobiltelefone. Treffen mit Frau Waitz hat stattgefunden, vereinbart wurde die Organisation des
136 Nikolausmarktes. Kindergarten vom Studentenwerk wird kommen und Lieder singen. O-
137 Wochenplanung: Wird noch einmal herumgeschickt. StuPa-Berichte sollen nun fertig werden,
138 Vorlage wird euch per E-Mail geschickt. Termine für die Veranstaltungen jetzt mitteilen, damit es
139 keine Überschneidungen gibt. Neue Eingangstür kommt diesen Mittwoch.

140

141 **6. Sonstiges**

142

143 **Termine**

144 Morgen **Verwaltungsausschuss** 9:00 Besprechungsraum

145 Morgen **Flüchtlings-AK** 09:30 SSC

146 Morgen **F3V** 18:00 AStA-Ecke

- 147 Donnerstag **AK Nachhaltigkeit** 18:00 Besprechungsraum
- 148 Donnerstag **Besprechung Fachschaften** 12 Uhr
- 149 Montag drauf 14 Uhr **AStA-Sitzung** in der AStA-Sitzecke
- 150
- 151
- 152 *Katharina Corleis schließt die Sitzung um 15:54.*